



Mardi 4 décembre

Chêne de Mambré

Abraham est dans le désert. A cause de la chaleur, il a fait planter les tentes au pied des arbres. L'ombre y est agréable. C'est un lieu privilégié. En Palestine, les chênes étaient l'objet d'une grande vénération¹. Et voici qu'il reçoit la visite de 3 voyageurs....

Genèse 18

1 Le Seigneur se montre à Abraham près des grands arbres sacrés de Mambré. Abraham est assis à l'entrée de sa tente. C'est le moment le plus chaud de la journée 2 Tout à coup, il voit trois hommes debout, près de lui. Aussitôt, depuis l'entrée de la tente, il court à leur rencontre. Abraham s'incline jusqu'à terre devant eux 3 Il dit « Je t'en prie, si tu veux m'accorder cette faveur, accepte de t'arrêter chez moi, ton serviteur 4 On va apporter un peu d'eau pour vous laver les pieds. Puis vous vous reposerez sous cet arbre 5 Je vais vous donner quelque chose à manger. Alors, vous pourrez reprendre des forces avant d'aller plus loin. C'est bien pour cela que vous êtes passés près de moi, votre serviteur ». Les visiteurs répondent : « D'accord, fais ce que tu viens de dire » 6 Alors Abraham se dépêche d'aller trouver Sara sous la tente. Il lui dit : « Vite, prends 25 kilos de ta meilleure farine. Prépare la pâte et fais des galettes. » 7 Ensuite, Abraham court vers le troupeau. Il prend un gros veau bien tendre et il le donne à un jeune serviteur. Celui-ci le prépare vite 8 Quand la viande est prête, Abraham la met devant les visiteurs, avec du fromage blanc et du lait frais. Ils mangent. Pendant le repas, Abraham se tient debout près d'eux, sous l'arbre 9 Les visiteurs demandent à Abraham : « Où est ta femme, Sara ? » Il répond : « Elle est là, sous la tente ». 10 L'un des visiteurs dit : « L'an prochain, je reviendrai chez toi à cette même époque, et ta femme Sara aura un fils ». Sara est à l'entrée de la tente, derrière Abraham, et elle écoute.

¹ « Auprès de mon arbre », Programme de culte de l'enfance de la Haute-Broye année 2007-2008

Voici comment Roublev, moine et peintre d'icônes russe, a représenté les 3 personnages, symbolisant la Trinité, qui ont demandé l'hospitalité à Abraham.²



² Pour une analyse plus précise de cette icône : <http://www.pagesorthodoxes.net/trinite/trinite2.htm>

Tu peux à ton tour colorier cette image et y ajouter un arbre de chez nous pour signifier à quel point l'hospitalité est l'accueil de l'autre, l'accueil de ce qui vient.



³ « 33 grains d'éveil pour l'animation de rencontres d'éveil à la foi », P. Gervaise et A. de Kergorlay